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Abstract (en)
The detergent flushing device has fresh water distributing ducts, which are located above detergent chambers and have outflow openings (14-16)
for supplying fresh water to the chambers. At least a proportion of the outflow openings (16) have an enlarged cross section compared to the holes
located laterally in the main flow direction. The has a flow divider (17) which is located before the enlarged holes (16) and guides the flow mainly to
the laterally positioned holes (14).

Abstract (de)
Zur günstigeren Druckverteilung innerhalb von Frischwasser-Verteilungskanälen (12) oberhalb einer Waschmittel-Kammer zu den am Boden (13)
angeordneten Abflußlöchern (14 bis 16) ist mindestens ein Teil (16) der Abflußlöcher mit einem gegenüber den in Hauptströmungsrichtung des
zufließenden Frischwassers seitlich im Verteilungskanal angeordneten Löchern (14) vergrößerten Abflußquerschnitt versehen. Weiterhin ist in
Hauptströmungsrichtung vor den vergrößerten Abflußlöchern (16) ein Strömungsteiler (17) angeordnet, der die Strömung hauptsächlich zu den
seitlich angeordneten Löchern (14) lenkt. <IMAGE>
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